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散步走（健步走）被认为是多数人的上
佳锻炼方式，所以在小区里就近健步走也
成了园区的一大“景儿”。

不过，走的人多了，也便有了争议：外
来人员增多、音响扰民、道路被占、安全隐
患等也随之而来。

“禁止业主邀约外来人员进园区健步
走”“禁止园区业主散步走锻炼人员携带音
响”“禁止散步走队伍超过5人”“禁止散步
走速度超过5公里/小时”“禁止打旗”……

针对这样的热点问题，沈阳市铁西区
一小区近日出台了十项针对园区内散步走
的管理规定。实施20天了，效果如何？

小区发布散步走十项规定
李阿姨家住沈阳市铁西区北四路巴塞

罗那小区，最近她发现小区里的散步走有
了些改变。

9月5日，业主们发现，小区物业和业
主委员会联合贴出一张《关于对园区内散
步走等活动人员的管理规定》：

1.禁止业主给外来人员刷卡留门、进
门；

2.禁止业主邀约外来人员进园健步走
等活动；

3.禁止园区业主散步走锻炼人员携带
音响；

4.禁止园区业主散步走队伍超过5人
以上；

5.禁止园区业主散步走速度超过5公
里/小时；

6.禁止园区业主散步走人员打旗；
7.园区业主散步走人员在行进中注意

避让老人及幼儿；
8.园区业主散步走人员在行进中请在

道路右侧前行，避免冲撞；
9.园区业主散步走人员行走相遇时请

相互礼让；

10.园区业主散步走人员在行进中请注
意园区卫生，不要随意乱扔杂物；

如在行走过程中影响到业主的正常生
活，物业公司有权制止。

居民：支持担心执行难
“我们小区环境比较好吧，每天在园区

里锻炼的人特别多，而且也有不少外来的
人员到小区里活动，有一段时间，一到晚上
确实人非常多，感觉小区的路都有些走不
下了。”家住4号楼的一位业主说。

“我挺支持的，没有规矩不成方圆，既
然是封闭式小区，就应该有这样的管理，让
外来人员减少进来的机会，减少安全隐
患，也让这种大众健身方式规范化。”居民
马阿姨说。

每天都在园区里遛弯儿的吕阿姨也表
示，园区里晚上散步的人确实非常多，尤其
是七八点钟的时候，马路上基本都是三三
两两一起遛弯的人，老邻居啊、夫妻啊，但
目前看还没有特别大的有组织的队伍。

“这个规定本身没问题，出发点特别
好，就是让本园区的业主能够享受自己的
园区资源，而且是在安全、无干扰的环境
下。我唯一担心的就是执行起来会不会比
较困难？”市民杨先生表示，“比如队伍超过
5个人，真就能制止不让走了？走路的速
度是不是5公里/小时，怎么测试？还有就
是怎么控制外来人员？一开门就跟进来，
也没法鉴别。”

现状：无门卡跟进小区未被阻拦
9月25日下午5时许，记者跟随一位

业主进入小区采访时，并未遭到阻拦。有
业主忘记带门卡，也跟随进了小区。

园区内散步的人逐渐多了起来，多是
老年人。晚6时许，天已擦黑，散步的人越
来越多，也有个别跑步的居民。也有老人
拿着外放的小音箱，边走边跟着哼唱，几米

外可以听到他的音乐。
晚8时，记者在小区内看到一支几十

人组成的健步走队伍。
“我认为规定挺好，最重要的是落到实

处，真正好好管理并切实可行。”居民陈先
生说。

物业及业委会暂未回应
1.为何出台这个规定？园区内外来人

员很多？多到什么程度？给园区带来了哪
些影响？是否经常接到业主的投诉？

2.如何避免外来人员进入？如何鉴别？
3.随身的小音箱是否可以携带？
4.为何规定散步走队伍不允许超过5

人以上？
5.为何散步走速度不允许超过5公里/

小时？对跑步有无规定？如何确定速度？
6.对影响业主正常生活的行为，物业

公司有权制止，这个执行起来会不会遇到
困难？如何随时约束类似携带音箱、队伍
超过5人的行为？

7.该规定施行了20天，成效如何？遇
到了哪些阻力？业主们是否支持？

8.对规定，还会否有细化或根据实际
情况改变？

带着多位居民的疑问，9月25日上午
10时许，辽沈晚报记者与该小区铭大物业
取得联系，并将业主们的8个有关问题发
送给一位客服经理，该经理表示，需要先跟
业委会沟通一下。

下午1时，记者询问沟通情况，客服经
理表示在等业委会回信。

下午4时30分，记者再次询问进展，客
服经理表示，业委会负责人并没有在沈阳，
说正与散步走人员联系、沟通。具体问题
需要业委会与物业沟通后答复。

截至记者发稿时，暂未接到物业和业
委会的回复。 (辽沈)

本报讯 9月25日上午，大雨不停歇导
致南京多处道路积水，一些地势低洼的单
位被淹。中午，记者在网上看到一段视频，
画面内容是水已经漫到了脚踝处，法庭的
庭审继续进行，这段视频在网上得到网友
点赞。

有律师发帖说：“律师不易，法官不易，
法律人就是这么严谨，即使再大的困难，定

好的时间必须开庭。”还有网友称赞，这是
对当事人的负责和对公平正义的追求。据
介绍，这段视频是在南京栖霞法院栖霞人
民法庭拍摄的。由于法庭外的道路红枫街
近期拓宽施工，雨污分流设施还没有做好，
连续的大雨导致道路积水倒灌至法庭。记
者从该法院了解到，当天上午法官一共开
了五个庭，其中有四个是在之前进行公告

过的案子，当事人已经等了三个月了，如果
改期就得再等，为了对当事人负责，所以必
须克服困难开庭。

记者获悉，当天还有一起纠纷是在水中
调解的，双方被法官的敬业精神感动，很快
就基本达成了调解，等天晴后双方再到法院
签调解书。当天中午，庭后调解结束后，法
官用皮划艇将当事人送离法庭。 (扬子)

本报讯 昨日，澎湃新闻从南方医科
大学深圳医院获悉，该院在今年8月8
日收治的一名外籍狂犬病患者已于9月
23日10：03死亡。

此前该狂犬病患者一度被视为有
可能被治愈的“奇迹”病例，但最终在存
活超过一个月后宣告不治。

据南方医科大学深圳医院相关负
责人介绍，8月8日，南方医科大学深圳
医院收治一名外籍男子。当日该男子
起床喝水出现吞咽困难、呛咳现象。就
诊过程中，患者出现恐风、恐水、畏光，
以及身体轻微痉挛等典型狂犬病症
状。进一步询问病史，得知患者一周前
喂食野狗时被抓伤手臂，半年前自养狗
突然死亡，既往有长期饲养狗的嗜好。
根据临床症状以及病史，急诊科医生临
床诊断为狂犬病。

院方介绍，国内对于狂犬病一般都
是根据临床症状、病史即可确诊，一般
于3日至6日内死于呼吸或循环衰竭，
病死率近100%。

医院为进一步明确诊断，与家属充
分沟通后，立即抽取了患者脑脊液、唾
液及血液样本在宝安区CDC（疾控中心）
协助下送至广东省CDC进行RT-PCR检
测，同时联系华大基因公司做基因测序
检测。在国家基因库的协助下，24小时
内完成了 RNA 逆转录、DNA 建库、测
序、分析等重要程序。华大基因检测结
果显示：该患者脑脊液中存在低序列数
狂犬病毒；广东省疾病预防控制中心检
测结果提示脑脊液和唾液狂犬病毒检
测均为阳性。

确诊后，医院集合ICU、急诊科、检
验科、中医科、神经内科等多学科开展
会诊，查阅国内外文献，结合病人目前
病情，使用“密尔沃基疗法”，参照美国
CDC狂犬病指南，对患者进行人工冬眠
疗法，并给予抗病毒等治疗。患者于9
月 23 日 10：03 死亡，存活达一个月以
上。

南方医科大学深圳医院相关负责
人在回复澎湃新闻采访时还对部分舆
论热点进行了回应：患者家属要求放弃
治疗情况属实；患者没有离开过ICU；华
大基因为患者进行了早期病原学检测，
为病原学诊断提供了参考。

据院方介绍，该外籍患者存活时间
比一般个案大大延长，其原因之一是该
医院采取了国际最新进展的基于密尔
沃基疗法类似的人工冬眠疗法。国内
类似患者大多死于呼吸衰竭或自主神
经功能紊乱心律失常。由于早期插管
以及深度镇静，以上并发症得以控制，
因而存活期大大延长。

该相关负责人还表示，狂犬病治疗
不仅在我国，甚至在全世界都是一个难
题，目前还没有行之有效的治疗，建议
加强实验研究，特别是抗病毒研究。

（澎湃）

沈阳一小区发布规定：

散步队伍不能超5人 时速不超5公里

南京一法庭被淹但庭审继续
结束后当事人乘皮划艇离开

首例疑有望被治愈狂犬病
患者已于9月23日死亡

法官用皮划艇将当事人送离法庭道路施工，法庭淹了，庭审继续

经确诊后存活一个多月


